EDITORIAL

En esta edición, nos centramos en cómo contrarrestar las amenazas chinas y rusas contra el ámbito espacial, cibernético, nuclear, económico y político en nuestro hemisferio occidental. También presentamos un artículo sobre la importancia de las relaciones multinacionales conjuntas, y un análisis posterior a la acción del apoyo de la Fuerza Aérea Colombiana durante la pandemia del COVID-19.

Nuestro primer artículo, "Armas contraespaciales - Implicaciones estratégicas para las potencias espaciales emergentes", de los autores Bruno Martini, el Tte. Cnel. Luis Felipe Nohra de la Fuerza Aérea Brasileña y la Dra. Maria Célia Barbosa Reis da Silva, describe cómo se puede utilizar Brasil como caso de estudio sobre cómo las naciones emergentes con poder espacial pueden reaccionar y planificar contra las amenazas a la seguridad espacial, especialmente de China y Rusia. Nuestro siguiente artículo, del Cnel. James Hamilton y el Capitán Valdir Ruiz de la USAF, llamado "Empleo de competencia cibernética estratégica en Latinoamérica - Una misión para un líder cibernético superior", aboga por un enfoque de todo el gobierno estadounidense, junto con las industrias de agentes honestos, para construir un modelo de marco de ciberseguridad mutuamente beneficioso para contrarrestar la exfiltración china y rusa de datos críticos de defensa, económicos y personales en la región. Seguimos con "El eje deslizante: la evolución de las relaciones chino-argentinas y su efecto en la hegemonía de los Estado Unidos en el hemisferio occidental", en el que el Capitán Jeremy M. Cook de la USAF detalla cómo el cortejo de China a Argentina podría contribuir a negativamente inclinar la balanza de las relaciones entre América Latina y EUA, y permitirle a China establecer un punto de apoyo en la región que usurparía la posición tradicional de EUA como líder regional.

Nuestro siguiente artículo, "¿Podría Estados Unidos volver a experimentar otra crisis de misiles en Cuba en un futuro cercano?", del Cnel. Mario Brasil do Nascimento, Ejército Brasileño (Retirado), describe como está surgiendo un nuevo conflicto de Guerra Fría entre Rusia y EUA, reforzado por la guerra entre Rusia y Ucrania. Otra prueba de la creciente influencia de Rusia en la región la aporta el Doctor Christopher Davis en su artículo "Sin el peso de la historia: Comprendiendo la creciente influencia de Rusia en Haití", mediante un análisis exhaustivo de por qué el sentimiento prorruso ha prevalecido en las protestas haitianas de los últimos meses.

Por otra parte, en su artículo "Iniciativa conjunta de Chile con Estados Unidos Implicaciones y lecciones aprendidas para las relaciones multinacionales conjuntas", el Mayor Daniel M. Sickles de la USAF, el Capitán de Corbeta Dennis C. Guy de la USN y el Tte. Cnel. Oscar "Grouch" Martínez de la USAF, demuestran cómo el ejército estadounidense se encuentra en una posición ideal para ayudar a la iniciativa de fuerzas conjuntas de Chile a enfrentarse a retos y amenazas

regionales, hemisféricos y extrahemisféricos. Concluimos con un artículo de Maria Alejandra Santos Barón, que analiza "El rol de la Fuerza Aérea Colombiana en el Plan Nacional de Vacunación (PNV) del COVID-19".

Por último, en consonancia con los nuevos tiempos, ¡esta será nuestra última edición impresa! A partir de nuestra edición de diciembre, solo realizaremos publicaciones en formato digital. Como siempre, puede acceder a nuestras versiones en línea actuales y archivadas en https://www.airuniversity.af.edu/JOTA/Spanish. Por favor disfrute de nuestra última versión impresa.

Teniente Coronel Jorge F. Serafin, USAF, Retirado Editor, Revista Profesional de la Fuerza Aérea de EUA

 $Continente\ Americano$